



# Generación de empleos y diversificación productiva: el desafío que enfrenta Atacama

**Contrastando con las cifras al alza de la actividad económica del país, la Región de Atacama presenta una tasa de desocupación superior a la media nacional, desafiando a la matriz productiva en términos de generación de empleo.**

**M**ientras el país celebra el último Imacec, la Región de Atacama enfrenta un escenario laboral complejo. Los datos entregados por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) revelan un aumento en la tasa de desocupación durante el trimestre móvil mayo-julio de 2024, alcanzando un preocupante 9,7%.

Este incremento en el desempleo regional contrasta marcadamente con el buen desempeño de la economía nacional anunciado por el Banco Central. Además, un aspecto que llama la atención en las estadísticas regionales es el aumento en el desempleo femenino, generando una alerta para el mercado laboral.

Consultado respecto a los factores que explican esta situación, el Presidente de la Corporación para el Desarrollo de la Región de Atacama, Juan José Ronsecco, comentó que

“nos preocupa especialmente la falta de diversificación de la economía atacameña. Necesitamos desarrollar otras fuentes de empleo. Si



bien la minería es el principal eje productivo, no podemos esperar que por sí sola resuelva todos los problemas de empleabilidad de la región. Tenemos que diversificar nuestra economía y potenciar nuevas industrias.

De igual modo, sigo insistiendo en la necesidad de estimular la inversión. El entramado burocrático que llamamos “permisología” está ahogando y en otros casos, ahuyentando la inversión que quiere venir responsablemente al país.

La SONAMI ha llamado a agilizar los procesos, a crear un “Fast Track” de inversión y creemos que ese llamado va en la dirección correcta. Además, y apuntando directamente a las últimas cifras de desempleo, debemos estimular la participación de la mujer en el mercado laboral de Atacama. En este sentido, destaco los programas de formación, capacitación o creación de redes de apoyo al emprendimiento femenino que varias mineras están impulsando, pero aún hay mucho por hacer al respecto”.

Desde la gremial mencionan que el contraste entre el crecimiento nacional y la situación del empleo regional pone de manifiesto la necesidad de articular una mayor coordinación entre los distintos actores involucrados, potenciando las

distintas alianzas público-privadas en la región.

“Es probable que se requieran nuevas estrategias de desarrollo regional, focalizadas en generar empleo de calidad y una economía diversificada en Atacama, algo que todos debemos apoyar y a lo que nadie se puede restar. La alianza público-privada es y será fundamental para abordar los desafíos específicos de Atacama que garantizan un desarrollo económico próspero y armónico para sus habitantes”, concluyó el Presidente de CORPROA, Juan José Ronsecco.

## III CAMPEONATO COMUNAL ESCOLAR DE CUECA

# LICEO JAC 2024

Miércoles 04 de Septiembre

14:00

CANCHA TECHADA

AMENIZA CONJUNTO FOLCLORICO

COFUDA

COORDINA: ALEXANDER MUÑOZ

Correo: alexandermuti87@gmail.com

AÑOS 160

UNIVERSIDAD DE ATACAMA

FUNERARIA CANDELARIA  
COPIAPO

ATENCIÓN ESPECIAL AFILIADOS AFP E INP  
CONVENIO CON SEGUROS LA PREVISIÓN-ENAMI  
INACESA- MUNICIPALIDADES COPIAPÓ-CALDERA  
TIERRA AMARILLA - 4 RAMAS FF.AA.  
TRASLADOS DENTRO Y FUERA DEL PAÍS

LOS CARRERA 1084 - FONOS 213379 - 212991

+

ALBA ROSA MELLA NAVARRERTE

---

HERMAN MANUEL TORRES SUAREZ

---

LAURA LORENA OLIVARESS GÓMEZ